
上海交通大学医学院九届四次教代会提案工作报告 

大会秘书长 蔡伟 

各位领导，各位代表： 

我受九届五次教代会主席团的委托，向大会汇报九届四

次教代会提案工作情况，请予以审议。  

九届四次教代会共收到提案7件，经大会主席团审理提交

院长办公会研究同意，4件予以立案，其中1件属于校园建设，

1件属于校园管理，另外2件属于民生福利范畴。由承办部门

会同协办部门进行落实。剩余未立案的3件由相关职能部门就

政策规定、具体实施内容、后续跟进措施等方面和教代表进

行了沟通与交流。现将提案落实情况汇报如下: 

提案一：建议增加医学院校内新能源车充电桩 

代表提出，医学院内教职工的新能源车存在充电排队现

象，未来势必将进一步加重。为了解除教职员工对新能源车

购置和充电的后顾之忧，践行绿色出行理念，建议结合当前

政策，尽快将新能源车充电桩新增计划纳入学院规划发展，

适度增加医学院现有停车场的公用充电桩设施，合理规划充

电桩布局。 

该提案由资产管理处承办，落实情况如下：按照校园停车

管理方案、合同管理签约等规定，结合东院道路翻修重新划

线停车位、变电站容量以及充电桩服务合同约定等实际，不



断调整优化新增充电桩方案。于2021年底完成东院体育馆旁

增设安装3个充电桩，现已正常使用。此外，浦东校区建设也

将根据规划，布局设置相关充电桩车位。 

提案人对办理结果总体评价为“很满意”。  

 

提案二：关于东四舍厕所改善改造的提案 

代表提出，东四舍办公楼为老式建筑，外部建筑与内部设

施出现了不同程度老化，特别是厕所问题尤为突出，已影响

到机关的正常办公秩序。建议对东四舍办公楼的厕所进行修

缮。 

该提案由资产管理处承办，落实情况如下：该项目经院长

办公会审议通过后，先后进行了招标、施工，并于9月13日完

成竣工验收投入使用。利用暑期对所有管道重新铺设、墙地

顶装饰面全面改造、洁具更新，同时根据四舍1楼的使用特点

优化空间布局，增加相对独立公用盥洗区域，解决原先卫生

间私密性低、卫生环境差等问题。增加无障碍用厕功能、热水

供应等措施，方便离退休返校人员使用。在现有基础上最大

程度提升卫生设施使用效率。 

提案人对办理结果总体评价为“很满意”。  

 

提案三：建议为教职工缴纳补充公积金的提案 



代表提出，为进一步深化住房制度改革，提高职工家庭解

决自住住房的能力，提升全体教职工的福利水平，提升教职

工的归属感和满意度，也为提升我院引才留才的能力，建议

根据上海市公积金管理中心《关于2016年度上海市调整住房

公积金缴存基数、比例以及月缴存额上下限的通知》<沪公积

金管委会[2016]9号>等文件的精神，结合我院“十四五”规划

以及浦东校区整体规划方案，为我院教职工缴纳补充公积金。 

该提案由人事处承办，落实情况如下：根据《上海市住房

公积金缴存管理办法》（沪公积金管委会〔2017〕6号）、《

关于2020年度上海市调整住房公积金缴存基数、比例以及月

缴存额上下限的通知》（沪公积金管委会〔2020〕3号）文件

及市教委相关精神，经前期充分沟通、调研，医学院制定补充

住房公积金缴存方案。 

该方案经院长办公会议、党委常委会审议通过后，在第九

届教代会暨第十四届工代会2021年专题会议上，无记名投票

表决通过。自2021年7月起，为医学院院本部在编人员、编外

（同工同酬人员）、免疫所编制人员开设补充公积金账户，缴

纳补充公积金。单位和个人缴存比例各为5%，单位部分费用

由医学院承担。 

提案人对办理结果总体评价为“很满意”。  

 



提案四：关于统筹考虑解决教职工子女入园、入学问题的

建议 

代表提出，子女的受教育问题是医学院教职工，尤其是青

年教职工，最关心的一个问题。在现行入园、入学政策中，医

学院教职工面临许多困难。上海市其它主要高校在解决教职

工子女的上学问题上均采取了有效举措。建议医学院能够以

新校区的建设为契机，统筹考虑，切实解决教职工子女教育

资源问题。 

提案提出后，由赵书记牵头组建工作专班，会同交大基础

教育办公室，积极落实提案办理。目前，区校合作已取得一定

进展： 

一、12月28日，与黄浦区人民政府签署了全面合作框架协

议。在黄浦区合作办学“上海交通大学附属黄浦实验小学/中

学”，力争在2022年9月前启动招生，以满足医学院及附属医

院教职医护员工子女入学需求。 

二、规划在浦东校区附近、医学园区内合作办学幼儿园、

小学、初中，相关方案正在协商推进中，力争尽早签署合作协

议，与浦东校区同步建设、同步启动，以满足医学院及附属医

院教职医护员工子女入学需求。 

提案人对办理结果总体评价为“很满意”。  

 



以上为九届四次教代会各项提案工作落实情况。教代会

提案工作作为教代会代表参与学校民主管理、民主监督职能

的重要形式和履行职责、行使民主权利的一项重要内容，是

实现学校决策民主化、科学化的一条重要渠道。当前上海疫

情正处于向常态化防控转换的关键阶段，在上情下达、下情

上达上都存在一定挑战。希望各位代表认真阅读教代会提案

征集通知要求，不负重托，履职尽责，充分发挥桥梁和纽带作

用，深入开展调研，真正做到“听民声、察民情、聚民智、解

民忧”，切实解决教职工热切关心的热点难点问题。同时，以

70周年院庆为契机，紧紧围绕中心工作，积极参与到学院新

一轮高质量发展的大势中来，为学院的发展献计献策。大会

秘书处将持续加强对不同教职工群体的全面关注，规范提案

办理流程，完善提案督办机制，力争在推进民主建设上取得

新进展，在维护职工权益上取得新实效，在服务职工水平上

实现新提升，不断增强广大教职工的参与感、认同感和获得

感。 

最后，我谨代表大会秘书处衷心感谢各位领导、职能部

处、教代会代表以及全体教职员工对提案工作长期以来的关

心、支持和帮助! 

谢谢大家！ 

 


